

à mesure que le personnel de la communauté s'augmentera, d'autres paroisses feront appel aussi à ces excellentes éducatrices. Sans doute, c'est beaucoup à l'intention de toutes ces Sœurs isolées durant dix mois de l'année, par groupes de deux ou trois religieuses, et à l'intention aussi des prêtres qui se trouveront chargés de leur direction spirituelle, que Mgr de Chicoutimi a préparé ce traité de la perfection religieuse.

Mais il nous semble bien que cet ouvrage pourrait avoir encore une utilité beaucoup plus étendue. De plus en plus, dans tous nos diocèses, on confie les écoles paroissiales à des religieuses de diverses congrégations, séparées aussi de la maison mère par petits groupes. Aussi croyons-nous que ces religieuses auraient profit, de même que le clergé paroissial qui les dirige, à étudier ce manuel de la perfection, dont les préceptes essentiels, après tout, sont les mêmes pour toutes les congrégations religieuses.

Trois parties composent ce traité : 1° Du perfectionnement religieux par l'observance des Règles ; 2° Du perfectionnement du cœur ; 3° Du perfectionnement de l'esprit.

On connaît la manière de Mgr Labrecque : toute de logique, de clarté et de simplicité. C'est dire que ce traité est d'une texture solide et facilement assimilable pour tous les esprits.

Nous remercions Mgr de Chicoutimi de l'envoi qu'il a bien voulu faire, à la *Semaine religieuse*, d'un exemplaire de son ouvrage, et nous faisons des vœux pour que ce *Catéchisme de la Perfection religieuse* se répande beaucoup, tant il nous paraît appelé à faire du bien dans le clergé et les communautés religieuses.

Nous croyons qu'on peut se le procurer au secrétariat de l'évêché de Chicoutimi.

— *Education et Constitution*, par Boucher de la Bruère, surintendant de l'Instruction publique de la province de Québec, Officier de l'Instruction publique de France. Montréal. 1904. (En vente chez l'auteur, et chez les libraires de Québec et de Montréal, à 50 c's l'exemplaire.)

Dans cette brochure, M. de la Bruère étudie et combat les trois projets qui, ces dernières années, ont été proposés comme pour battre en brèche notre système d'éducation de la province de Québec — lequel fait pourtant l'admiration des penseurs